

Une immersion dans un autre milieu de travail

Segré-en-Anjou Bleu — jeudi 21 novembre, dans le cadre du Duoday, huit entreprises accueilleront des travailleurs de l'association Cap Anjou Bleu. Laquelle recevra deux jeunes de l'IME Clairval.

L'initiative

Dans le cadre de la Semaine européenne sur l'emploi des personnes en situation de handicap, l'association Cap Anjou Bleu, située à Noyant-la-Gravoyère, participera une nouvelle fois au Duoday, jeudi 21 novembre. Huit entreprises et collectivités du Haut-Anjou accueilleront en effet un travailleur de l'Esat (1) ou de l'entreprise adaptée, lequel sera plongé en immersion aux côtés d'un professionnel.

« C'est un coup de projecteur sur le travail collaboratif mis en place avec ces entreprises, souligne Alain Chenin, conseiller d'insertion de l'association et référent Duoday. Cela permet de découvrir un métier, un nouvel environnement de travail, de préciser un parcours professionnel. »

Avant d'en arriver à cette journée, une sélection est effectuée auprès des candidats. S'ensuivent un atelier de préparation et une rencontre avec l'employeur.

« Ce n'est que le démarrage »

Les travailleurs l'attendent avec impatience. Notamment Alban, qui quittera sa tenue de cuisinier du Relais de Misengrain pour découvrir la ferme des Cinq-Chemins au Bourg-d'Iré. Avec l'envie de « prendre soin des animaux » et d'accueillir l'IME (institut médico-éducatif) Clairval de Segré en visite ce jour-là sur le site.

Ce sera déjà le troisième Duoday de Séverine, membre de l'équipe des espaces verts de l'Esat. Après deux expériences enrichissantes dans le secrétariat au Chillon (établissement de soins et de réadaptation) alors installé au Louroux-Béconnais, et à la mairie de Segré, elle a choisi de découvrir la micromécanique au sein



L'Esat Cap Anjou Bleu participera à la 7^e journée Duoday, jeudi 21 novembre, en partenariat avec des entreprises mais aussi en accueillant deux jeunes de l'IME de Clairval.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

de l'entreprise adaptée de l'association.

D'autres s'immergeront dans le milieu du maraîchage à Misengrain (Bel-Air) de la petite enfance au centre d'accueil la Luciole à Segré, du secrétariat en mairie de Noyant-la-Gravoyère, du supermarché à Lidl, de la menuiserie à Saint-Quentin-les-Ange (Mayenne) ou encore du toilettage pour chiens à Segré.

« C'est vraiment une journée d'immersion, ce n'est pas un stage, rappelle Alain Chenin. Ce n'est que le démarrage. Pour certaines personnes, ça n'ira pas plus loin ; pour d'autres, ça peut déboucher sur un stage. » Voir plus.

Actuellement, trois travailleurs de Cap Anjou Bleu sont ainsi mis à disposition d'entreprises pour une durée

de deux ans. Et si tout se passe bien, cela peut déboucher sur une embauche.

« Sécurisant pour la famille et pour l'usager »

« On y va très progressivement, souligne Philippe Leclerc, directeur de Cap Anjou Bleu. À la fois pour la personne en situation de handicap, pour qu'elle voie si ça lui plaît. Et pour l'employeur, qui peut avoir certains barrages à lever. Pendant trois ans, il y a un droit à un retour, la personne peut revenir dans l'Esat, mais on a coutume de dire que même au bout de dix ans, ils peuvent revenir travailler chez nous. C'est sécurisant pour la famille et pour l'usager. »

Cette édition 2024 du Duoday sera

marquée par une nouveauté : deux jeunes de 17 ans, actuellement à l'IME Clairval à Segré, vont découvrir des ateliers de production au sein de l'Esat : en hygiène des locaux et au service restauration.

« Pour eux, ce sera une première approche du travail en Esat, explique Élise Pluleau, conseillère insertion à l'IME. C'est aussi valoriser les personnes travaillant ici. »

Alain Chenin abonde : « Nous tissons une passerelle et cela rappelle que l'insertion démarre bien avant l'arrivée à l'Esat. Le Duoday n'est pas que le milieu ordinaire. »

Emmanuel ESSEUL.

(1) Établissement et service d'accompagnement par le travail.